

Mai Béni : Entre Pèlerinage, Dévotion et Célébrations Liturgiques

Notre secteur est riche en sanctuaires dédiés à Marie ; découvrez-les !

Auteur : curé Jean-Marc Nemer

Photos : Sylvie Blumenthal, Fabienne Theytaz



Le mois de mai occupe une place particulière dans le calendrier liturgique catholique, étant dédié à la Vierge Marie. C'est une période de dévotion et de prière, une tradition profondément ancrée dans la foi catholique, accompagnée de rituels et de pratiques reflétant la dévotion envers Marie.

L'une des manifestations les plus emblématiques de cette dévotion est la récitation de *l'Ave Maria*, également connue sous le *Je vous salue Marie*. Cette prière est une salutation à la Vierge Marie, basée sur l'annonce faite à Marie l'ange Gabriel et la visite de Marie à sa cousine Elisabeth. Les croyants récitent *l'Ave Maria*, *l'Angelus* et/ou le chapelet, en s'adressant directement à Marie, lui demandant son intercession et sa protection.

Pendant *l'Ave Maria*, il est courant pour les fidèles de se tourner vers une statue ou une image de la Vierge Marie. Cette pratique symbolise la connexion spirituelle entre les croyants et la Mère de Dieu ; par ce geste, les fidèles expriment leur dévotion et leur confiance en Marie comme celle qui intercède auprès de son Fils.

Pratiques dévotionnelles : pèlerinages et manifestations liturgiques et dévotionnelles

La dévotion envers la Vierge Marie est profondément enracinée dans l'histoire et la culture religieuse de notre pays. La Suisse compte de nombreux sanctuaires et églises qui abritent des statues et des images de la Vierge, attirant ainsi des fidèles en quête de réconfort spirituel et de guidance.

Parmi ces lieux de dévotion, le sanctuaire Notre-Dame des Ermites à Einsiedeln occupe une place centrale. Il est considéré comme l'un des lieux de pèlerinage les plus vénérés de Suisse. Cependant, dans chaque région et secteur, les fidèles ont leurs propres sanctuaires et églises dédiés à Marie.

Dans notre secteur, par exemple, plusieurs églises et chapelles sont consacrées à la Vierge Marie. La chapelle Annunciata, cachée sur les hauteurs d'Aigle entre les vignes, est un lieu de recueillement et de prière œcuménique. L'église de Roche est dédiée à Notre-Dame de Lourdes, tandis que celle de Leysin est consacrée à Marie Immaculée. À Villars-sur-Ollon, l'église est dédiée à Notre-Dame de l'Assomption, et la chapelle de

Notre-Dame des Neiges aux Plans-sur-Bex offre un lieu de silence et de contemplation au coeur de la montagne.



Les paroissiens du secteur pastoral d'Aigle ont la liberté de participer aux diverses manifestations liturgiques et de piété organisées dans les églises de la région. Ils peuvent également choisir de vivre une expérience spirituelle plus contemplative en se rendant à la chapelle Annunciata. Pour ce faire, il suffit d'entreprendre une marche méditative depuis le centre-ville d'Aigle et de gravir la colline jusqu'à la chapelle, en se laissant imprégner par la sérénité des ruelles qui serpentent dans le vignoble.

Les fidèles et les vacanciers ont aussi l'opportunité de participer à un pèlerinage à Notre-Dame des Neiges, qui se déroule le jour de sa fête, le 5 août. Celui-ci débute à Barboleuse et offre deux options : la marche à pied ou un trajet en voiture jusqu'aux Plans. Le chemin vers la chapelle est empreint de beauté et de spiritualité. Il sillonne entre forêts, prairies, pâturages et falaises. Pendant le trajet, les pèlerins récitent le chapelet, introduisant chaque dizaine par une courte méditation et un chant dédié à Marie, ceci dans une atmosphère de silence et de recueillement—jusqu'à ce qu'ils atteignent la chapelle, deux heures plus tard environ. Une fois sur place, une messe est célébrée, offrant à tous un moment de communion spirituelle intense sous la protection de la Vierge.



Tout près de notre secteur, la chapelle Notre-Dame du Scex, à Saint-Maurice, est également un site de pèlerinage important. Nichée dans la falaise qui surplombe l'abbaye et la ville de Saint-Maurice, cette chapelle est un lieu où les fidèles se rendent pour demander l'intercession de Marie, suivant ainsi les traces de saint Amé.

Célébrations Spéciales : Ascension et Pentecôte

Le mois de mai revêt une signification particulière avec les célébrations de l'Ascension et de la Pentecôte. L'Ascension, le jeudi 9 mai, commémore l'élévation de Jésus au ciel après sa résurrection, marquant ainsi une période de réflexion et de prière. La Pentecôte, le dimanche 19 mai, célèbre la descente du Saint-Esprit sur les apôtres, symbolisant la naissance de l'Église. Ces festivités enrichissent la dévotion mariale caractéristique du mois, offrant aux fidèles l'opportunité de renouveler leur foi sous la protection de la Vierge Marie. Ainsi, la dévotion mariale s'inscrit dans le mystère christologique et du Saint-Esprit.